
第５号様式（第１０条関係） 

第２回 久留米市入札監視委員会議事概要 

開催日 

・場所 

令和元年 11月 22日（金） 15：00～16：30 

久留米市本庁舎 13階 1301会議室  

出席 

委員名 

西野 惠子（社会保険労務士）（委員長） 

石橋 信好（税理士） 

大野 智恵美（弁護士） 

土肥 勲嗣（久留米大学法学部講師） 

議事対象 

期間 
令和元年 6月 1日～令和元年 9月 30日 

抽出案件 
一般競争入札（総合評価方式）５件 

指名競争入札 ２件、随意契約 ２件 計９件 

報告 

２．入札・契約状況報告 

（１）平成 31年度・令和元年度入札・契約実績 

意見及び質問 回答 

質問なし。  

（２）指名停止措置について 

意見及び質問 回答 

No.10の履行遅滞はどのくらい遅れたのか。

一日でも遅れたらだめなのか。 

遅滞１３日である。遅滞の程度によって指名

停止期間を行っていて、原則 1か月の指名停

止だが、過去 1年以内にも指名停止を受けて

いたので、加重措置で２か月となった。 

 

 

 

 

 

 

 

審議 

 

 

 

 

 

３．入札参加資格・指名理由等の審議 

（１）京町小学校校舎棟改築工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

これは解体と新築を合わせた金額か。 

 

通常は、解体と新築は分離発注すると思っ

ていたが。 

 

入札参加資格に、親子会社での同一入札参

加を制限しているが、どのような確認をし

ているのか。 

 

そうである。 

 

工事場所の狭さや事業スケジュール等から

一括発注を選択した。 

 

入札参加資格登録時に、関係会社調書を提出

してもらい、それに基づき判断している。 
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調書だけで良いのか。登記などで確認する

必要があるのではないか。 

 

 

 

 

 

 

市が厳しい姿勢を見せることで、建設業界

の中に波及効果があると思う。 

調査に、税理士や司法書士、弁護士の知見

を活用することも有効ではないか。 

 

役員に重複がないかは登記で確認している

が、出資関係は調書で自己申告となってい

る。 

職員２名が事業所調査を行っているので、調

査項目に加えるなど今後検討する。 

 

 

 

（２）南小学校校舎増築工事 【総合評価】 

意見及び質問 回答 

質問なし。  

（３）久留米市庁舎空調設備改修機械設備工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

参加資格者が３１者もいるのに、入札参加

が１者だけというのは、どういうことか。

利益がないからか、他に理由があるのか。 

 

建設業界は活況ということか。 

 

市の工事は利益がでないのか。 

 

 

 

技術者や労働者が不足しているという話を

聞く。 

 

 

そう思う。 

 

業者は案件ごとに判断して入札していると

思う。 

応札を増やすために、年間を通した発注の平

準化が課題である。また公共工事は提出書類

が多いと言われるので、書類の簡素化にも努

めていきたいと考えている。 

（４）南部浄化センター水処理設機械設備増設工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

５２０日と工期長いが。(こんなに大規模な

工事が必要なのか) 

三潴・城島に下水道を敷設しているため、処

理能力を補うためである。 

（５）宮ノ陣校区コミュニティセンター解体工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 
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コミュニティセンター建設は、市が行う

のか。 

 

 

工事概要に「アスベストの含有調査済」

とあったが、京町小学校には記載がなか

った。調査する工事と、しなくて良い工

事があるのか。 

 

コミュニティセンターの建設は、校区コミュ

ニティ組織が行うが、その費用は、住民から

の寄付に市の補助がある。 

 

アスベスト含有調査は、解体工事前に必ず行

っている。 

 

(６)西国分・金丸校区側溝新設(D224号線外)工事【指名】 

意見及び質問 回答 

指名方法の説明をもう一度聞きたい。 地域と工事成績、他の指名案件との兼ね合

い、雇用する技術者数などを考慮している。 

(７) 草野校区用排水路改良（草野水 11）工事【指名】 

意見及び質問 回答 

指名の基準は。 

 

 

 

辞退が多いが。 

施工校区に所在する業者を中心に指名して

いるが、指名数が不足するため、近隣校区や

上位ランクにも拡大している。 

 

例年１０月くらいから辞退が増えて応札状

況が悪くなる。 

 

(８) 中央浄化センター第 1プラント沈砂池・ポンプ棟電気設備災害復旧本工事 

【随意契約】 

意見及び質問 回答 

質問なし。  

 

(９) 荒木校区下水道管渠布設(15工区)工事【随意契約】 

意見及び質問 回答 

契約辞退の理由は。 技術者の配置ができなくなったためとのこ

とだった。 

 


